

“La vida media de las reservas de petróleo se ubica en unos 7,6 años”

ENERGÍA. EL PRESIDENTE DE ECOPETROL, RICARDO ROA, HABLÓ SOBRE EL BALANCE FINANCIERO DE LA ESTATAL PETROLERA Y DESTACÓ LOS NIVELES DE PRODUCCIÓN Y LAS GANANCIAS QUE SE LOGRARON EN 2023

BOGOTÁ

A pesar de la caída en las utilidades, el presidente de *Ecopetrol*, Ricardo Roa, defendió que el año pasado el comportamiento de la compañía fue positivo.

El directivo no solo destacó que los resultados financieros fueron los segundos más importantes en los últimos ocho años, sino que también se logró la cifra de producción anual más alta en ese periodo.

¿A qué se debió la caída de las utilidades?

Esta reducción en las utilidades, en comparación con 2022, responde principalmente al entorno de precios. Pasamos de un precio Brent promedio en 2022 de US\$99 por barril a US\$82 en 2022, siendo esta una caída anual de 21%. Adicionalmente, en 2023 se sintieron los efectos de la Reforma Tributaria, en particular el impacto de la sobretasa al impuesto de renta de 10%.

Adicional, la Reforma Tributaria que entró en vigor en 2023 hizo que la carga tributaria de la compañía aumentara significativamente, pasando de una tasa efectiva de tributación de 31% a una tasa por encima del 36%. Estos dos hechos fueron los principales temas que impactaron las utilidades.

¿Cómo va la reposición de reservas?

En 2023, se logró una incorporación orgánica de 307 Mbpe, es

decir, 43% más respecto a 2022 debido a la gestión en los campos de desarrollo, nuevos proyectos y mejores perspectivas en los proyectos de recobro mejorado.

Adicionalmente, el Índice de Reposición de Reservas (IRR) fue de 48% en 2023 y se mantiene en 117% promedio para los últimos tres años. La incorporación neta fue positiva en 119 Mbpe, aumentando de manera orgánica las reservas probadas para el Grupo *Ecopetrol*.

La relación reservas producción o vida media de las reservas del Grupo *Ecopetrol* se ubica en 7,6 años. Teniendo en cuenta que 89% de las reservas se ubica en Colombia y 11% en Estados Unidos.

¿Qué se está planeando para mejorar el Ebitda?

Hay dos temas relevantes en los que estamos trabajando para mejorar el Ebitda de la com-

pañía. El primero de estos, es como hemos venido mencionando, los incrementos en la producción. Durante el cuarto trimestre tuvimos una producción promedio de 746.000 barriles día, lo cual fue un incremento importante frente a otros trimestres, situándola como la producción más alta en los últimos ocho años. Esto nos ayudará a mejorar el Ebitda de la empresa.

Así mismo, se mantendrán esfuerzos enfocados a mayor producción y eficiencias en el negocio que permitan acotar los incrementos en costos. Cabe mencionar que el plan financiero de 2024 a 2026 incluye eficiencias por más de \$7 billones en total.

¿Cuál ha sido el impacto la disminución de los taladros?

Aunque existe una reducción en taladros de perforación y de workover cuando nos comparamos con 2022 cuando se tuvo un precio de referencia de crudo Brent de US\$102 barril, el número de taladros que tenemos hoy en día nos garantiza mantener sin impacto nuestro plan financiero. Entre enero y febrero se ha tenido en operación un promedio de 27 equipos vs 28 equipos de perforación en 2023.

El presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, habló de los resultados financieros

Pierre Ancines/LR

¿Cuánto gas se encontró en el pozo Orca Norte-1?

Con respecto a Orca, este descubrimiento está ubicado en el Bloque Tayrona-Orca 100% *Ecopetrol*. La perforación del pozo delimitador Orca Norte-1 finalizó con el descubrimiento de acumulaciones de gas, por lo cual, se requiere continuar con los estudios. Con la perforación del pozo Orca Norte 1 se encontraron dos reservorios adicionales al reservorio perforado por el Pozo Orca-1 en 2014. Con estos resultados, se ajustarán los modelos de subsuelo para construir los mapas correspondientes a estos dos nuevos reservorios.

¿Qué planes tienen con la deuda que les debe pagar McDermott International?

De aprobarse el plan de reestructuración presentado por el experto independiente, *Refinería de Cartagena* recibiría, entre otros, acciones preferentes convertibles en 19,9% del capital común de *McDermott International Ltd*. Una vez se genere la aprobación se dará a conocer al mercado mayores detalles.

¿Qué se busca con los cambios en la Junta Directiva?

El *Minhacienda* ha postulado candidatos a integrar la Junta Directiva que será puesta a consideración de la próxima Asamblea General de Accionistas. Los candidatos propuestos cuentan con perfiles para potenciar los proyectos de la transición energética en la ruta trazada por *Ecopetrol* en la estrategia al 2040. Así mismo, los Estatutos Sociales establecen que la Junta estará integrada por nueve miembros y que la mayoría de los miembros deben ser independientes, es decir, cinco de ellos.

XAVIER BECERRA SILVA
@XavierBecerra11



Juliana Salamanca
Analista de minas de la U. de Los Andes

“Las transferencias a la Nación son el punto clave que estará pendiente en la asamblea, importan los \$26 billones en impuestos”.

Síguenos en:
www.larepublica.co
Con todos los detalles de los resultados financieros de Ecopetrol.

\$14,34

BILLONES FUE LA CAÍDA DE LAS UTILIDADES DE ECOPETROL EN 2023, COMPARADO CON LAS CIFRAS DE UN AÑO ANTES.

BOLSAS. EN LA BOLSA DE VALORES DE COLOMBIA PERDIÓ 2,18% Y EN LA BOLSA DE NUEVA YORK, 2,91%

La acción de Ecopetrol cayó tras datos de las utilidades

BOGOTÁ

Las acciones de *Ecopetrol* reaccionaron a la baja, tanto en Estados Unidos como en la Bolsa de Colombia, luego de que se conociera el balance financiero de 2023.

La petrolera informó el jueves que los ingresos totales del año sumaron \$143,1 billones, retrocediendo en \$16,4 billones o 10,2%, frente a 2022 cuando fueron de \$159,5 billones. Las ganancias registraron su primer retroceso en tres años, luego de la caída que habían tenido en 2020 por cuenta de la pandemia.

En el cierre del mercado, el título en Wall Street retrocedió

más de 2,9% y llegó a US\$11,36, mientras que en el mercado local el retroceso fue de 2,18% y se ubicó sobre los \$2.240.

La acción de *Ecopetrol* fue la que segunda que más retrocedió en la jornada de ayer, solo por detrás de los títulos de *Concreto* que bajaron 2,61%.

Las acciones de la estatal petrolera mostraron un comportamiento negativo a pesar de los precios internacionales del petróleo registraron ganancias en la jornada de ayer.

Los futuros del crudo Brent, de referencia para Colombia y para *Ecopetrol*, subían en la tarde del viernes 1,79% hasta los US\$83, mientras que el petró-

leo WTI, también subía 1,9% hasta los US\$79,77.

A pesar de los resultados, el presidente de la compañía, Ricardo Roa, resaltó el comportamiento que se tuvo. “*Ecopetrol* cerró el año con utilidades que ascienden a \$19,1 billones, situando 2023 como el segundo mejor año, en cuanto a resultados, en los últimos ocho años, principalmente porque en hidrocarburos se logró la cifra de producción anual más alta de los últimos ocho años”, destacó Roa.

El directivo dijo que la caída respondió a la caída de los precios internacionales del petróleo.

CARLOS RODRÍGUEZ SALCEDO
crodriguez@larepublica.com.co

MOVIMIENTO INTRADÍA DE LA ACCIÓN DE ECOPETROL

ACCIÓN EN BOLSA DE NUEVA YORK



ACCIÓN EN LA BVC



Fuente: Bloomberg Gráfico: LR-GR